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みんなに優しく、みんなから親しまれる子になって
　

気
温
の
低
い
日
が
続
い
て
肌
寒
さ
の
残
る
５

月
30
日
、
北
見
地
区
に
あ
る
山
内
さ
ん
の
お
宅

へ
伺
う
と
、
リ
ビ
ン
グ
に
い
た
謙
信
く
ん
が
じ

っ
と
見
つ
め
て
出
迎
え
て
く
れ
ま
し
た
。

　

昨
年
の
７
月
に
産
ま
れ
、
６
月
で
11
か
月
に

な
る
謙
信
く
ん
は
人
見
知
り
せ
ず
元
気
い
っ
ぱ

い
！
取
材
中
は
四
つ
ん
這
い
で
お
部
屋
を
歩
き
回

り
、
た
く
さ
ん
笑
顔
を
見
せ
て
く
れ
ま
し
た
♡

　

謙
信
く
ん
は
扉
の
開
け
閉
め
に
ハ
マ
っ
て
い

て
、
引
き
戸
を
何
度
も
開
け
閉
め
し
て
は
玄
関

の
様
子
を
う
か
が
い
ま
す
。
な
ん
と
冷
蔵
庫
も

自
分
で
開
け
て
、
生
の
ニ
ン
ジ
ン
に
か
ぶ
り
つ

い
て
い
た
こ
と
も
あ
る
の
だ
と
か(

笑)

　

最
近
は
自
我
が
芽
生
え
は
じ
め
、
も
の
を
取
ら

れ
る
と
怒
る
よ
う
に
な
っ
た
そ
う
で
、
取
材
中
も

口
に
入
れ
た
も
の
を
お
父
さ
ん
の
雅
斗
さ
ん
が
取

る
と
、
声
を
出
し
て
抗
議
し
て
い
ま
し
た
。

　

謙
信
く
ん
の
名
前
は
響
き
が
よ
く
て
覚
え
て

も
ら
い
や
す
く
、
親
し
み
を
も
っ
て
呼
ん
で
も

ら
え
る
よ
う
な
名
前
に
し
よ
う
と
、
歴
史
好
き

の
雅
斗
さ
ん
が
名
付
け
ま
し
た
。

　

そ
ん
な
謙
信
く
ん
に
雅
斗
さ
ん
と
春
菜
さ
ん

は
「
元
気
で
誰
に
で
も
優
し
く
で
き
る
子
に
育

っ
て
ほ
し
い
」
と
メ
ッ
セ
ー
ジ
を
送
り
ま
し
た
。

【ご家族紹介】
左から～お母さんの春菜さん(25)、お父さんの雅斗さん(24)、

　　　　謙信くん(０)

作付内容：乳牛を飼育し、デントコーンと牧草を栽培しています。

入牧作業、

    今年も無事終える

　当ＪＡでは５月中旬から、管内各

地の牧場で今年も乳牛などの一斉放

牧が行われました。置戸町にある釧

北牧場では５月20日に同町の12戸か

ら、主に月齢10～18か月の牛186頭が集められ、耳標番

号の確認などをした後、放牧利用地約200㌶の広大な牧

場に放たれました。生産者は「放牧することで牛たちは

丈夫で健康に育つ。秋に一回りも二回りも大きくなって

帰ってきてほしい」と期待を寄せました。

　当ＪＡでの入牧作業は５月31日に終了し、10月下旬ま

での約５か月間を牧場で管理する予定です。
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北見地区・大正 西　原　彪　賀さん（19歳）
にし　　はら　　ひゅう　　が

就農したきっかけ
　子どもの頃から身近にあった農業に興味があり、中学生の時から農家を継ぐことを考
えていました。生き物を育てることも好きで、地元の高校を卒業後、すぐに就農しました。
今後の抱負
　高校に通いながら農業を手伝い、手作業はある程度慣れたので、これからは
機械作業をはじめ、少しずつ色々なことができるようになりたいです。
                                                    ★畑野複合経営の宏さんの後継者です。

訓子府地区・清住 黒　川　耕　平さん（18歳）
くろ　　 かわ　　こう　　 へい

就農したきっかけ
　中学校は医療従事者を目指すため札幌の中高一貫の学校に通っていました。２年
生の時にコロナで１年間実家に戻り、農家を手伝って色んな人に出会い、第一次産業
の大切さを知りました。その後は北見の高校に通いながら、休みの日は家業を手
伝う中で、農業を継ぐことを決めました。
今後の抱負
　一日でも早く仕事を覚えて戦力になり、いずれは父を超えたいです。
　　　　　　　　　　　　　　　　  ★野菜専業経営の幸夫さんの後継者です。

留辺蘂地区・泉 斉　藤　大　也さん（27歳）
さい　　 とう　　 ひろ　　　や

就農したきっかけ
　昔から機械が好きで、以前は農業機械の整備士として働いていました。仕事を通し
てたくさんの農家と関わるなかで、自分でも農業をやりたいという思いが強くなり、
就農を決意しました。
　　今後の抱負
　　　　まだ分からないことも多いですが、先人の知恵を学びつつ前職の経験も活
　　　かし、柔軟な姿勢で新しいことにも挑戦していきたいです。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 ★畑野複合経営の博文さんの後継者です。

訓子府地区・日出 井　関　啓　太さん（25歳）
い　　　せき　　 けい　　　た

就農したきっかけ
　子供の頃に手伝っていた農業が楽しく感じ、自分も農業に携わりたいと思い就農し
ました。
　　今後の抱負
　　　　分からないことがたくさんありますが、早く仕事を覚えて一人前の農業者に
　　　なりたいです。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　★野菜専業経営の智広さんの後継者です。

訓子府地区・高園 松井皓紀さん（32歳）・さゆりさん（32歳）
まつ  い  こう  き

訓子府地区・高園 長　尾　健　汰さん（23歳）
なが　　　お　　　けん　　　た

就農したきっかけ
　専門学校卒業後、リハビリ施設で２年働いていましたが、自分のペースで仕事が
できる農家をしたいと思い、昨年地元に帰ってきました。
　　今後の抱負
　　　　まだまだわからないことが多いですが、少しでも早く仕事を覚えて一人前
　　　になれるよう頑張ります。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 ★畑野複合経営の昭嘉さんの後継者です。

訓子府地区・高園 遠　藤　大　翔さん（22歳）
えん　　 どう　　 ひろ　　　と

訓子府地区・弥生 太　田　将　平さん（26歳）
おお　　　た　　 しょう　　へい

訓子府地区・福野 菅　野　涼　介さん（23歳）
かん　　　の　　 りょう　　すけ

就農したきっかけ
　就農する前は公務員として14年間働いていましたが、５年前にオホーツ
ク管内に転勤してきたのがきっかけで、大自然で働く両親の姿を見て、転勤
なく家族で過ごせる生活に憧れ、就農を決意しました。
今後の抱負
　農家仕事は全くの未経験で、年間通しての仕事がわからないので、一
つ一つ経験を積み、野菜の生育方法等を学び、品質の良い物を作れるよ
うに頑張りたいです！　　　 ★畑野複合経営の高橋正俊さんの後継者です。

JAきたみらいの各地域に将来を期待される仲間が就農しました。
未来を担う新規就農者の19組に抱負を語っていただきました。

令和６年度
　新規就農者紹介

特 集

就農したきっかけ
　家業が農業でずっと見てきたことと、体を動かす仕事が好きなこと、第一次産業に
興味があったので就農しました。
　　今後の抱負
　　　　何事も明るく楽しく作業していきたいです。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 ★畑野複合経営の隆昭さんの後継者です。

就農したきっかけ
　前職は千葉で働いていましたが、終の棲家は北海道がいいと考えていたので、
退職して就農しました。
今後の抱負
　無理せず安全第一で農作業していきます。

　　　　　　　　　　　　　　　　★野菜専業経営の睦さんの後継者です。

就農したきっかけ
　以前は会社員として勤めていましたが、自然に触れ合える環境で仕事がしたいと
思い実家に帰ってきました。
　　今後の抱負
　　　　　今は教えて貰いながらの作業が多いですが、今後は１人でも出来るよう
　　　　に学んでいきたいです。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　★畑野複合経営の司さんの後継者です。
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上常呂地区・常川 馬　場　誠　也さん（29歳）
ば　　　 ば        せい         や

上常呂地区・常川 梶　浦　寛　志さん（36歳）
かじ       うら       ひろ         し

上常呂地区・北上 蔵　本　達　也さん（35歳）
くら       もと       たつ         や

上常呂地区・北上 桝　本　真　央さん（24歳）
ます       もと         ま          お

端野地区・一区 石崎和樹さん（26歳）・安友果さん（25歳）
いしざきかず　き　　　　　　　　　　あ　ゆ　か

置戸地区・勝山 相　澤　　　圭さん（25歳）
あい　　ざわ　　　　　　　けい

就農したきっかけ
　前職は札幌で建設業に従事していました。以前から農業に対して漠然とした興味
があり新規就農フェアに参加したところ、ご縁があり就農に至りました。
　　今後の抱負
　　　　農業については全くの未経験なので、まずは知識を身に付けて一人前に
　　　なれるように頑張りたいです。
　　　　　　　★法人畑作専業経営の農事組合法人勝山グリーンファームの構成員です。

就農したきっかけ
和樹さん…会社員時代から自営業に興味を持っていました。妻の実家が農家と知り、
１年前から就農するか考え始め、結婚を機に決意しました。
安友果さん…将来、端野に帰って農業をすることを一度も考えたことがありませ
んでしたが、夫の意思を尊重し、一緒に頑張ろうと思いました。
今後の抱負
和樹さん…覚えることがたくさんあって苦戦していますが、しっかりと技術を吸
収し、早く一人前になれるように頑張ります！ 
安友果さん…安心して任せてもらえるように早く仕事を覚えて、両親が何も考え
ずにゆっくりできる時間を作れたら嬉しいです。
　　 　　　　　　　　　　　　　★畑野複合経営の塚本直樹さんの後継者です。

端野地区・一区 福田宥馬さん（33歳）・透子さん（33歳）
ふく  だ  ゆう  ま                              とう  こ

就農したきっかけ
宥馬さん…10年間サラリーマンをしていました。父から継ぐと私で５代目になります
が、貴重な長い歴史をこれからも途絶えずに繋いでいきたいと思いました。
透子さん…働きながら子育てをしていました。のびのびと子どもを育てたいと思
い、夫と共に就農しました。
今後の抱負
宥馬さん…昔の農業は体力勝負やパワーが必要なイメージもありましたが、ス
マート農業や性能の良い農業機械を駆使して、今の時代にあった効率の良い
農業を行っていきたいです。父の代まで続いてきた農業を残しながら、発展し
た農業に取り組んでいきたいです。
透子さん…3人目を妊娠中なので、しばらくは子育てに奮闘したいと思います。
　　 　　　　　　　　　　　　　★畑野複合経営の浩一さんの後継者です。

端野地区・一区 池田直貴さん（29歳）・理さん（31歳）
いけ  だ  なお  き                              みち

就農したきっかけ
直貴さん…実家が兼業農家で、昔から農業で生活したいという思いがありました。
サラリーマン時代にインターネットを使って就農する方法を探す中、北見市での第
三者継承募集を見つけ、就農を決断しました。
理さん…実家がみかん農家で、夫と同じく農業に興味がありました。農業関係の
仕事をしながら第三者継承の募集を見つけ、就農することになりました。
今後の抱負
直貴さん…２年の研修を終えましたが、まだまだ経験や知識が不足しているので、
地域の諸先輩方を見習ってしっかり学んでいきたいです。
理さん…健康第一で、良い作物を作れるよう日々頑張ります。
　　 　　　　　　　　　　　　               ★畑野複合経営の新規就農者です。

端野地区・三区 鷲　見　貫　太さん（21歳）
わし　　　み　　　かん　　　た

上常呂地区・常川 萬　城　拓　人さん（31歳）
ばん　　じょう　  たく　　　と

就農したきっかけ
　学生時代には就農しようと思っていませんでしたが、社会人として働くうちに身近に
あった家業を親の代では終わらせたくないと考えるようになり、就農しました。
今後の抱負
　自分一人でできる力はまだまだありませんが、知識を蓄えて固定観念にとら
われないようになりたいです。社会人時代に人と関わる楽しさを学んだの
で、これからは「人と関わる農業」を目指したいです！
　　　　　　　　　　　　　　　　 ★畑野複合経営の徹さんの後継者です。

就農したきっかけ
　以前は介護の仕事をしていましたが、父から「農業をやらないか」と声掛
けがありました。ちょうど転職を考えていたこともあり、実家の家業を続け
　られるのであればと思い、就農しました。
　　今後の抱負
　　　　覚えることがたくさんありますが、父の姿を見て学び、自分流に
　　　アレンジしていきたいと思います。
　　　　　　　　　　　　　　　　  ★畑野複合経営の正寛さんの後継者です。

※誠也さんのお子さんと奥様にも
　登場してもらいました。

就農したきっかけ
　幼い頃から実家の手伝いをしていて昔から農業に興味を持っていました。これまで
の仕事を辞めたことをきっかけにこの度、就農することを決意しました。
　　今後の抱負
　　　分からないことも多いですが、幅広く知識を身につけて農業経営に取り組ん
　　でいきたいです。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 ★畑野複合経営の貴志さんの弟です。

就農したきっかけ
　実家が農家で、長男なので自然と就農を意識しました。私で４代目になるので父ま
での農業をこれからも絶やさず、続けていきたいと思いました。
　　　　今後の抱負
　　　　　分からないことばかりなので、まずは知識を身に付けたいです。また、北
　　　　海道の食で日本を支える一員として農業に取り組んでいきたいです。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 ★稲畑野複合経営の博樹さんの後継者です。

就農したきっかけ
　転職をきっかけに、幼い頃から馴染みのあった農業に携わろうと思い、就農しました。
今後の抱負
　今は分からないことばかりですが、地道に一つ一つ覚えていきたいと思
います。　　　　　　　　　　　 

                                                  ★畑野複合経営の裕二さんの後継者です。

　就農したきっかけ
　　一般の企業と違って、農業は時間にゆとりができるところに魅力を感じて就農
　しました。
　　　　　今後の抱負
　　　　　　まだまだ分からないことなども多いですが、慣れないトラクターの運
　　　　　転や農業機械の扱いなどを学んでいきたいです。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　    ★稲畑野複合経営の徹さんの後継者です。
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▲職員の説明を聞く児童たち

▲玉ねぎを植え付ける児童たち

出
前
授
業
を
開
催

　

当
Ｊ
Ａ
で
は
５
月
９
日
か
ら
５
月
23

日
に
か
け
て
、
食
育
事
業
と
し
て
北
見

市
内
の
小
学
校
10
校
を
対
象
に
玉
ね
ぎ

の
出
前
授
業
を
行
い
ま
し
た
。

　

は
じ
め
に
、
職
員
か
ら
植
え
付
け
の

仕
方
を
説
明
し
、
児
童
自
ら
実
際
に
畑

へ
植
え
付
け
を
行
い
ま
し
た
。
中
に
は

玉
ね
ぎ
の
苗
を
初
め
て
見
た
児
童
も
お

り
、
苗
の
形
や
匂
い
に
興
味
深
々
で
、

職
員
が
教
え
る
と
一
生
懸
命
植
え
付
け

作
業
を
行
い
ま
し
た
。

　

植
え
付
け
後
は
今
後
の
管
理
方
法
を

説
明
し
、
秋
の
豊
作
に
向
け
て
大
切
に

育
て
る
こ
と
を
約
束
し
ま
し
た
。

　

ま
た
、
「
北
見
で
は
ど
れ
く
ら
い
の

玉
ね
ぎ
が
と
れ
る
の
か
」
「
玉
ね
ぎ
に

は
ど
の
く
ら
い
種
類
が
あ
る
の
か
」
な

ど
多
く
の
質
問
が
挙
が
り
、
玉
ね
ぎ
に

興
味
を
持
つ
き
っ
か
け
に
な
っ
た
の
で

は
な
い
で
し
ょ
う
か
。

豆
類
の
播
種
作
業
が
順
調
に
進
む

▲大豆の播種作業を行う引地さん

▲播種機に種を補充する様子

　

当
Ｊ
Ａ
管
内
で
は
、
豆
類
の
播
種
作

業
が
５
月
中
旬
よ
り
一
斉
に
ス
タ
ー
ト

し
ま
し
た
。
今
年
の
播
種
作
業
は
、
暖

か
い
天
候
の
中
で
平
年
並
み
の
開
始
と

な
り
ま
し
た
。

　

き
た
み
ら
い
豆
類
振
興
会
の
副
会
長

を
務
め
る
北
見
地
区
の
引
地
隆
之
さ
ん

は
５
月
20
日
、
約
３
・
７
㌶
の
畑
に
大

豆
と
小
豆
を
播
種
し
ま
し
た
。

　

引
地
さ
ん
は
今
年
の
栽
培
に
あ
た
っ

て
「
昨
年
、
小
豆
は
高
温
に
よ
り
二
次

成
長
し
、
大
豆
も
収
穫
期
に
な
か
な
か

子
実
水
分
が
下
が
ら
ず
品
質
面
に
課
題

が
残
っ
た
。
今
年
は
天
候
も
良
く
平
年

作
で
、
高
品
質
な
豆
を
収
穫
で
き
れ

ば
」
と
話
し
ま
し
た
。

　

当
Ｊ
Ａ
で
は
今
年
度
、
大
豆
や
小
豆
、

高
級
菜
豆
な
ど
を
合
わ
せ
て
約
１
，
７

０
０
㌶
作
付
け
し
、
生
産
量
は
約
４
，

３
０
０
㌧
を
計
画
し
て
い
ま
す
。

▲参与制度説明会の様子

▲グリーンズ北見にて

女
性
部
本
部
役
員
研
修
を
実
施

　

Ｊ
Ａ
き
た
み
ら
い
女
性
部
本
部
は
５

月
23
日
に
役
員
研
修
を
行
い
、
役
員
８

人
が
出
席
し
ま
し
た
。
本
研
修
は
、
女

性
組
織
へ
の
積
極
的
な
学
習
機
会
の
推

進
と
リ
ー
ダ
ー
育
成
を
目
指
し
、
例
年

行
わ
れ
て
い
ま
す
。

　

研
修
で
は
、
当
Ｊ
Ａ
セ
ン
タ
ー
事
務

所
で
企
画
人
事
グ
ル
ー
プ
職
員
よ
り
参

与
制
度
に
つ
い
て
説
明
を
受
け
ま
し
た
。

参
与
設
置
に
至
る
ま
で
の
背
景
や
女

性
・
青
年
層
の
Ｊ
Ａ
運
営
参
画
促
進
に

向
け
た
Ｊ
Ａ
グ
ル
ー
プ
や
当
Ｊ
Ａ
の
取

り
組
み
な
ど
を
学
び
ま
し
た
。

　

そ
の
後
、
地
域
の
玉
ね
ぎ
を
は
じ
め

と
し
た
農
産
物
の
加
工
、
販
売
を
行
う

株
式
会
社
グ
リ
ー
ン
ズ
北
見
を
訪
れ
ま

し
た
。
会
社
概
要
や
商
品
の
説
明
を
受

け
た
後
、
工
場
内
に
て
む
き
玉
や
オ
ニ

オ
ン
ソ
テ
ー
、
オ
ニ
オ
ン
ペ
ー
ス
ト
の

製
造
、
立
体
倉
庫
な
ど
を
見
学
し
ま
し

た
。

　

研
修
終
了
後
は
、
懇
親
会
と
し
て
あ

か
ん
遊
久
の
里
鶴
雅
に
宿
泊
し
、
交
流

を
深
め
ま
し
た
。

　

参
加
し
た
女
性
部
の
大
槻
由
紀
江
部

長
は
「
貴
重
な
学
び
の
場
と
な
っ
た
。

今
後
の
女
性
部
活
動
に
繋
げ
て
活
か
し

た
い
」
と
感
想
を
述
べ
ま
し
た
。

▲移植を行う様子

▲移植機に苗を積み込む様子

水
稲
の
移
植
作
業
開
始

　

当
Ｊ
Ａ
の
各
地
で
は
５
月
18
日
か
ら
、

水
稲
「
き
た
ゆ
き
も
ち
」
の
田
植
え
作

業
が
始
ま
り
ま
し
た
。
移
植
機
が
田
ん

ぼ
の
中
を
忙
し
く
走
り
回
り
、
植
え
付

け
を
進
め
て
い
ま
す
。

　

水
稲
を
約
７
・
５
㌶
作
付
け
し
て
い

る
、
き
た
み
ら
い
も
ち
米
振
興
会
の
福

田
堅
一
会
長
は
、
昨
年
と
同
様
に
23
日

か
ら
作
業
を
開
始
。
今
年
の
作
付
け
に

つ
い
て
「
不
安
定
な
天
候
が
続
き
苗
の

管
理
作
業
は
難
航
し
た
が
、
順
調
に
生

育
し
た
。
昨
年
は
特
に
製
品
歩
留
ま
り

が
高
く
品
質
が
良
か
っ
た
の
で
、
今
年

も
そ
れ
に
並
ぶ
く
ら
い
の
結
果
に
な
れ

ば
」
と
意
気
込
み
を
話
し
ま
し
た
。

　

当
Ｊ
Ａ
の
今
年
度
の
作
付
け
面
積
は

約
６
３
０
㌶
を
計
画
し
て
い
ま
す
。
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今回は青年部東支部理事の長山晃大さんに登場いただきました。

vol.36

北海道大学大学院農学研究院　小林　国之

北見地区・美里

安斉　穂垂くん
（５歳）

ほ たる

ひよりちゃん
（１歳）

穂垂くん・ひよりちゃんは安斉大夢さん・優希さん夫妻のお子さんです。

　安斉家へ伺うと、長男の穂垂くんが「どうぞ！」と元気よくお出迎えしてくれ
ました。人見知りせずとっても社交的な穂垂くんは今回の取材を楽しみにして
いたそうです！
　妹のひよりちゃんはお母さんにぴったりくっついてこちらを警戒しながらお
菓子を食べていました。
　穂垂くんが最近ハマっていることは保育園でのドッジボールや、戦隊ものの
おもちゃを集めることで、大事にしているかっこいいおもちゃをたくさん見せて
くれました！踊ることも大好きで、将来はＴｉｋＴｏｋｅｒになりたいそうです！
　ひよりちゃんはお兄ちゃんの真似をしたり、いっしょに変身して遊ぶことにハ
マっているようです！
　穂垂くんの名前はことわざの「実るほど頭を垂れる稲穂かな」から、ひより
ちゃんの名前はお日様から付けていて、稲穂の穂垂くんと太陽のひよりちゃん
で二人の人生が実りのあるものになりますようにと願いが込められています。
　そんな二人にお母さんの優希さんは「とにかく優しい、周囲に親切にできる
人になってほしい」と話してくれました。
　おもちゃを見せてくれたり、取材に答えてくれてありがとう！今度は二人で
踊ってるところを見せてほしいな！

ひろ む ゆう き

アンテナ張って、
多方面から情報収集！

上常呂地区・広郷

長山　晃大さん（32歳）

あきひろ

●就農したきっかけ
　　もともと札幌で働いており、Ｕターン就農しました。子ど
　もの頃から農業の手伝いをしていたこともあり、実家を継い
　で農業に携わろうと考えました。
●営農について
　　畑作三品（馬鈴しょ・小麦・てん菜）や長芋などを作付け
　しています。経験もまだまだ浅いので、YouTubeで道内各
　地の作業を見ながら参考にしています。
●趣味
　　旅行やドライブが好きなので、農閑期や作業の合間で妻と
　息抜きに出かけています。その時の気分に合わせて、日帰り、
　宿泊などしています。最近では、遠軽町の道の駅に行きまし
　た。怖かったのでジップラインはしませんでしたが…(笑)
●青年部の魅力
　　同年代が多いので、情報交換を活発に行うことができます。
　活動へ積極的に参加することで、新しい情報を得ることがで
　きるため、皆さんぜひ参加してください！もちろん、作業の
　合間の息抜きにもなりますよ！

リジェネレイティブ農業について（マインドセット）

　前回はリジェネレイティブ農業に取り組んでいるＡ氏が経験したいくつかの「アハ・モーメン

ト（気づきの瞬間）」を紹介した。こうした経験を経て、徐々にこれまでの農業とは違うリジェ

ネレイティブ農業の考え方、物事の捉え方を身につけていくことになる。それがマインドセット

である。では、リジェネレイティブ農業のマインドセットとはどのようなものか。今回もＡ氏へ

のインタビューから、それを紹介しよう。これはあくまでもＡ氏の個人的な言葉ではあるが、そ

こにリジェネレイティブ農業の特質を見て取ることができる。

　リジェネレイティブ農業におけるマインドセットの一番の特徴は、土壌への「見方」である。

Ａ氏曰く“Our practices have evolved as a mirror of understanding of the soil.”「自分達

のやり方は、土壌に対する理解の鏡のように変化してきた。」

　「最初に土壌をみるときは、物理的・化学的特性として考えていた。硬さ、化学的肥沃度、リ

ン酸、カリ、土壌診断。それが、私たちが理解していたものだった。だが、土壌の理解が進むに

つれて、土壌生物、炭素循環のことなどを考えるようになった。これは90年代に誰も話していな

かったこと。５年後にまた帰ってきたら違う話をしているかもしれない。」

　“Biology rules.”「生物性が支配する。」

　「今年、最も良かったコーンのフィールドは、以前、冬に家畜を放していたところだった。冬

の放牧は、圃場凍結などもあり土壌には悪影響があると考えていた。でも、ベイルグレージング

（冬期間に放牧地に乾草などを設置して採食させる方法）によって、土壌の生物性ができたこと

で、コンパクションなどの物理性・化学性の問題が起きなかった。バイオロジーが土壌を支配し

ている。土壌に生物性ができていれば他の問題も解決することができる。」

　このように、土壌というものを「生物が生きる世界」として認識している点が大きな特徴であ

る。それと関連してＡ氏は次のようにも言っている。

　“Our job is to manage solar energy”. 「農業の仕事は、ソーラーマネージメントだ。」と。

太陽光による光合成を最大化すること。それは作物の生育という意味もあるが、むしろ、植物が

光合成によって土中に滲出する炭素によって生み出される生物と植物との関係を豊かにする、と

いうところに主眼がある。

　そして、こうしたリジェネレイティブ農業をいかに取り組んでいくのかという点についても特

徴がある。こうした農業を進める際のアドバイスなどはどうしているのかと問うと、「コンサル

タントの利用？イエスでノー。かつてはアグロノミストを雇っていたが、自分達がやろうとして

いることに対する知識や経験がない専門家がほとんど。農薬、除草剤とか、そういうツールには

馴染みがあって、これを使ったアドバイスをすることには慣れているが、自分達がやっているゴ

ールは、シークエンス　オブ　プラン（単一の解決策ではなく、いくつもの解決策を連ねて考え

る必要がある）。コンサルタントなどではなく、多くを他の農家から学んだ。」「情報を見つけ

るのは簡単だが、自分が農業をやっている上で一番楽しいのは、何か自分が興味あることをやっ

ている人を見つけたら、その人のところに行って、話して、見て、そこから自分の所に何が使え

るのかを考えるという所だ。」

　与えられた情報や解決方法を取り入れれば良い、ということではないリジェネレイティブ農業

に対するマインドセットの特徴をここにみることができる。

お米のように実りのある人生を！
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夏期地区別懇談会
～７月８日から各地区で～

従業員雇用時の指導義務拡大！
～ＪＡ青年部が全戸組合員へ呼びかけ～

６月 北　見でっかいどうオホーツク北見ツーデーマーチ
置　戸おけと夏まつり・人間ばん馬大会

７月
訓子府くんねっぷふるさとまつり
北　見北見ぼんちまつり
北　見20日㈯ 香りゃんせフェスティバル

８月 温根湯上　　　旬 おんねゆ温泉まつり
端　野たんの太陽まつり

９月 端　野たんのカレーライスマラソン
訓子府くんねっぷ銀河公園まつり
置　戸

15日㈯～16日㈰
30日㈰
13日㈯～14日㈰
19日㈮～20日㈯

25日㈰

15日㈰
17日㈫
23日㈪ もっと馬力出すべぇ祭

10月 北　見11日㈮～13日㈰ 北見秋祭
端　野中　　　旬 端野農業物産フェア

２月
北　見 ７日㈮ 北見厳寒の焼き肉まつり
訓子府上　　　旬 さむさむまつり
北　見中　　　旬 北見冬まつり

月 地 区開 催 時 期 イ　ベ　ン　ト　名

北　見北見地産地消フェスタ ７日㈯

※開催日は変更になる場合が
　ありますのでご了承ください。ＪＡきたみらい管内イベント情報

　令和６年度「夏期地区別懇談会」が次の日程で

開催されます。懇談会は組合員皆さんからＪＡへ

の要望・意見などをお聞かせいただき、明日のＪ

Ａ運営に反映させることを目的として開催される

ものです。

　農繁期でご多忙とは思いますが、一人でも多く

の組合員と青年部、女性部、フレッシュミズ、家

族皆さんの出席をお願い致します。

●日程　７月８日（月）～７月12日（金）

●時間　午前の部　９：00～12：00

　　　　午後の部　13：30～16：30

日　　程

７月８日（月）

午　　前

端　　　野

午　　後

地 区 事 務 所 等

北　　　見

７月９日（火） 置　　　戸 訓　子　府

７月11日（木） 上　常　呂 相　　　内

７月12日（金） 留　辺　蘂 温　根　湯

※開催会場は改めてお知らせ致します。

　ＪＡきたみらい青年部は６月、農作業安全啓蒙

の一環として、従業員雇用時の指導を呼びかける

リーフレットを作成し、全戸組合員へＪＡコネク

トで送付しました。

　本年４月１日から労働安全衛生法に基づき、労

働者を雇用する際に行う「雇い入れ時教育」での

指導義務が拡大となったことを受けて、青年部で

は、「農業者全員

が制度をしっかり

理解したうえで、

農作業を行う必要

がある」との思い

から作成、送付に

至りました。

　これからの収穫

作業等に向けて、

今一度、内容確認

をお願いします。

◀６月に送付した
　リーフレット◀アプリ内の画面

iPhone（iOS）の方

　気象庁は４月、「デジタルアメダス」のスマー

トフォン向けアプリを北海道で先行公開しまし

た。このアプリでは、あらゆる地域の情報を手軽

に入手でき、地点登録ですぐに知りたい情報を取

得できます。

　以下のＱＲコードか

らアプリを入手できま

すので、ぜひご活用く

ださい。

アプリで手軽に
天気を確認しませんか？

Androidの方

　

当
Ｊ
Ａ
は
５
月
30
日
、
北
見
市
西
相
内

に
あ
る
小
麦
乾
燥
調
製
貯
蔵
施
設
プ
ラ
ン

ト
工
事
等
の
安
全
祈
願
祭
を
行
い
ま
し
た
。

Ｊ
Ａ
役
職
員
や
麦
作
振
興
会
役
員
、
施
工

業
者
な
ど
関
係
者
ら
総
勢
86
人
が
工
事
の

安
全
を
祈
願
し
ま
し
た
。

　

当
Ｊ
Ａ
で
は
現
在
、
平
成
18
年
に
建
設

さ
れ
た
北
見
市
西
相
内
の
小
麦
乾
燥
調
製

貯
蔵
施
設
を
含
む
４
施
設
で
荷
受
を
行
っ

て
い
ま
す
が
、
近
年
の
労
働
力
不
足
に
よ

る
作
業
員
の
減
少
や
老
朽
化
に
よ
る
維
持

管
理
の
負
担
増
加
が
課
題
と
な

っ
て
い
ま
し
た
。
今
回
の
増
設

工
事
に
よ
る
施
設
集
約
化
と
処▲大坪組合長による鍬入れの様子

▲工事を行う小麦乾燥調製貯蔵施設

理
能
力
の
増
強
で
、
解
決
に
つ
な
げ
た
い

と
考
え
て
い
ま
す
。

　

施
設
は
、
乾
燥
設
備
が
１
０
７
ｔ
を
２

基
、
調
製
設
備
は
12
ｔ
／
ｈ
を
２
系
列
、

貯
蔵
設
備
は
６
５
０
ｔ
サ
イ
ロ
を
12
基
な

ど
各
設
備
で
増
設
す
る
予
定
と
し
て
い
ま

す
。
令
和
８
年
３
月
の
完
成
を
計
画
し
て

お
り
、
産
地
生
産
基
盤
パ
ワ
ー
ア
ッ
プ
事

業
を
活
用
し
ま
す
。

　

大
坪
広
則
組
合
長
は
「
今
回
の
工
事
に

よ
り
小
麦
施
設
の
整
備
、
再
編
が
進
み
、

小
麦
の
収
穫
や

受
入
れ
の
効
率

化
が
可
能
と
な

る
。
生
産
量
の

増
加
を
実
現
し
、

国
産
小
麦
の
自

給
率
向
上
に
つ

な
げ
て
い
く
。

こ
れ
ま
で
以
上

に
生
産
者
と
Ｊ

Ａ
役
職
員
が
一

体
と
な
っ
て
品

質
の
高
位
平
準

化
を
果
た
し
て

い
き
た
い
」
と

挨
拶
し
ま
し
た
。

地
域
課
題
解
決
に
向
け
て
、

      

工
事
の
安
全
を
祈
願
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第４回 理事会報告
　５月29日、９時00分より第４回定例理事会が開催

され、報告事項13件、決議事項10件が協議され、原

案通り承認されました。

　

【報告事項】

①内部監査（融資部門）報告について

②組合員状況報告について

③財務状況報告について

④信用事業取引における対応状況等について

⑤マネロンガイドライン対応結果報告について

⑥マネロン等の防止にかかる対応状況について

⑦北見市に対する令和５年度銀行等引受債の貸付に

　ついて

⑧人事の発令について

⑨夏期手当の支給について

⑩作況調査（５月15日）報告について

⑪第１回オホーツク農協酪農畜産対策委員会につい

　て

⑫スマート農業機械展示会の開催について

⑬５月17日降雹・集中豪雨被害報告について

　

【決議事項】

①出資減口について

②規程類の改正について

③固定資産の取得について

④役員賠償責任保険の締結について

⑤令和５年度ＪＡきたみらいディスクロージャー誌

　の発行について

⑥地域運営委員の選任と委嘱について

⑦夏期地区別懇談会日程（案）について

⑧役員選任手続き要綱（案）及び主要日程について

⑨総代選挙に係る選挙管理者等の指名について

⑩Ｒ６年肥料事業推進方針について

Ｈ30.04　入組

Ｈ30.04　金融共済部北見本店総合渉外課

Ｒ04.04　金融共済部北見本店総合渉外課　主任

Ｒ05.04　金融共済部訓子府支店　主任

■在職期間　６年１か月

　令和６年５月７日付で職員が退職しましたのでお
知らせ致します。
　在職中は、組合員皆様を始め、地域皆様のご厚情
をいただき誠にありがとうございました。

退 職 の お 知 ら せ

（金融共済部訓子府支店）

沼　田　ゆりな
ぬま　　 た

新 規 採 用 の お 知 ら せ

販売企画部
企画開発グループ

八重樫　拓　朗
や　え がし    たく    ろう

昭和55年５月19日生

小樽商科大学（商学科）卒業

趣味・好きなもの　生ビール

　早く仕事を覚えて、前職で培った経験を活か
し、組合員・職員のみなさんの力になれるよう
がんばります！
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Ｂのイラストには、Ａのイラストと違う部分が５カ所あります。
間違っている部分を右下のイラストの中の数字でお答え下さい。

出題・イラスト：酒井栄子

応 募 方 法
　答えが解った人は、別紙の応募用紙に
答え（番号）と広報誌へのご意見・ご感
想を記入してＦＡＸでご応募下さい。
　抽選で６名の方に、ＪＡきたみらいの「玉ね
ぎポン酢」と「玉ねぎうま塩」をプレゼント
致します。

広報誌「おひさまサラダ」を当ＪＡのホームページで紹介しています。
右側にあるＱＲコードから閲覧できますので、ぜひご覧下さい。

をホームページで閲覧できます！

 

無は、ママとパパのおてつだいで畑の石ひろいをし

ました。たくさん石があって大変でした。でも楽し

かったです。

いつもおひさまサラダ楽しく見させていただいています！

事植え付けが終わりましたが、

今年は昨年ほどの暖かさ

にならない様に祈りたいです。

私

　おてつだいとっても素敵ですね！ママとパパも助

かったのではないでしょうか。

　これからも楽しく見てください！

　植え付けお疲れ様です！豊作の秋を迎えられるように

祈りましょう。

（訓子府地区　諸橋　陽子さん）

５月号まちがいさがしの当選者
　５月号のまちがいさがしの答えは「２、３、５、８、10」

でした。正解者29名の中から抽選の結果、当選者は次の

方 で々す。

　以上の方々には、ＪＡきたみらいの「玉ねぎとチー

ズが溶け込んだポークカレー」と「大正金時と鶏肉の

キーマカレー」をプレゼント致します。

・堀口　拓斗さま（訓子府）・今部　直廣さま（留辺蘂）
・伊藤帆乃花さま（訓子府）・中村千恵子さま（相　内）
・井関　啓太さま（訓子府）・会田　裕美さま（端　野）

（端野地区　西川　日菜さん）



vol.257

発
行

  き
た

み
ら

い
農

業
協

同
組

合
            〒

0
9

0
-

0
8

13
　

北
海

道
北

見
市

中
ノ

島
町

1丁
目

1番
8

号
　

　
　

　
　

　
　

　
　

　
　

　
　

　
　

T
E

L
0

15
7

-
3

2
-

8
7

7
7

(
代

）
責

任
者

/
大

坪
広

則
　

　
編

集
者

／
営

農
振

興
部

：担
い

手
グ

ル
ー

プ

URL  http://www.jakitamirai.or.jp    E-mail hp.kitamirai@kitamirai.ja-hokkaido.gr.jpJAきたみらいホームページ

（令和６年５月20日現在）

・組 合 員 数（正）

・組 合 員 数（准）

・組合員戸数（正）

・貯　　　金

・貸　出　金

・出　資　金

1,605人

5,585人

857戸

116,652百万円

16,476百万円

4,994百万円

✿献立を監修した人✿ 茨城県笠間市にある「天晴（旧キッチン晴人）」オーナーシェフ 永井　智一（ながい・ともかず）

カキと葉タマネギ、アスパラガスの炒め稚アユの南蛮漬け

・６月上旬まで肌寒い日が続きましたが、最近は20℃を超えるようにな

　ってきましたね。昨年は30℃を超えるような日が多く、今年はもう少

　し過ごしやすい気候になってほしいと切に願います…。

・私事ですが、５月の連休を利用して関西に遊びに行き、５年以上前か

　らオンラインゲームで遊んでいる友人と初めて会うことができました。

　今度は北海道に遊びに行きたいと言っていたので、美味しいグルメな

　どを色々リサーチしておこうと思います！　　　　　　 （加藤　拓海）

❶食品保存容器などに新タマネギ、ミョウガ、タ
カノツメを入れる。
❷フライパンにサラダ油をひき200度に熱し、
薄力粉を薄くはたいた稚アユを２、３分揚げて
①の上に並べる。
❸鍋に南蛮酢の材料を入れ沸騰させ②に回しかけ、
すぐにクッキングシートなどで落としぶたをす
る。
❹粗熱が取れたら冷蔵庫で冷やし、器に盛り付け
半分に切ったアスパラガス、レモンスライスを
のせ出来上がり。

◆ 作 り 方 ◆

◆ 材料（３人分）◆
……………………………………………６尾

…大１個
……………………………３個

……１本
……………３本

…………………………………１枚
……………………………………………適宜
…………………………………………適量

　
…………………………………200ml

……………………………………………120ml
………………………………………80ml

………………………………40ml

稚アユ
新タマネギ（繊維に沿って薄くスライス）
ミョウガ（千切り）
タカノツメ（半分に割り種を取り除く）
アスパラガス（筋を取りゆでる）
レモンスライス
薄力粉
サラダ油
●南蛮酢
　かつおだし
　酢
　みりん
　薄口しょうゆ

❶葉タマネギは縦半分に切り、５mm幅に斜め切
りにする（白い部分と青い部分に分けておく）。

❷フライパンにオリーブ油、ニンニク、タカノツ
メを入れ弱火で香りを移し、葉タマネギの白い
部分、スチームカキを入れ中火で２、３分炒め
る。

❸②のフライパンに葉タマネギの青い部分、アス
パラガスを入れ、塩・こしょうをして強火で１
分ほど炒め、最後にナンプラーとレモン汁を入
れる。

❹器に盛り付け出来上がり。

◆ 作 り 方 ◆

◆ 材料（３人分）◆
……６個

……………………………………１本

……６本
……………………………２片

……１本
………………………………大さじ２
…………………………………適宜

………………………………小さじ１
…………………………………小さじ１

冷凍スチームカキ（自然解凍しておく）
葉タマネギ
アスパラガス
（筋を取り、ゆでて半分に切っておく）
ニンニク（つぶす）
タカノツメ（半分に割り種を取り除く）
オリーブ油
塩・こしょう
ナンプラー
レモン汁


